

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: 28 (1982)

Heft: 11

Rubrik: Sport

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Sport



Pirmin Zurbriggen mieux que Russi ?

Dans l'esprit des passionnés de ski, quelques noms sont porteurs de souvenirs exaltants. Parmi les plus récents, Lise-Marie Morerod, pour son rire proverbial et sa virtuosité technique ; Roland Collombin, pour son défi permanent à l'audace ; Marie-Thérèse Nadig, pour sa fabuleuse carrière fondée sur la volonté et Bernard Russi. Lui, c'est pour une conjonction d'éléments : raffinement dans le style, aisance peu commune à l'heure de l'interview et polyvalence dans l'approche des succès. Il fut tout d'abord champion junior d'Uri en slalom, vainqueur d'un géant coupe du monde à Mont-St-Anne, détenteur de neuf premières places en descente et d'un titre olympique et mondial. Un palmarès à vous couper le souffle. Seul Jean-Claude Killy, depuis l'existence de la coupe du monde en 1967, a pu faire mieux en s'imposant aussi bien dans les épreuves techniques que dans celles de vitesse pure. Or, malgré les efforts de Gustavo Thoeni (qui n'avait échoué que d'un centième dans la fascinante descente de Kitzbuhel en 1975) et de Phil Mahre, aucun skieur n'est parvenu au « grand chelem ». Ils sont désormais trois à pourchasser ce record. Andréas Wenzel, qui a connu une dernière saison en demi-teinte et qui ne se sent pas tellement dans son milieu en descente, en raison de son aspect gracieux, Léonard Stok, qui n'aime guère le « porte-à-porte » imposé par les slaloms et Pirmin Zurbriggen. Coïncidence : à la veille de cette saison, les trois skieurs se retrouvent équipés par une marque identique : Kästle. Ils pourront ainsi concourir quelques méthodes d'entraînements particulières afin de répartir leurs efforts et de se donner mutuellement de précieux conseils quant à certaines de leurs faiblesses. Et de tous les trois, c'est bel et bien Pirmin Zurbriggen qui semble le plus apte à faire encore mieux, en matière de palmarès, que Bernard Russi. Tout d'abord son âge : 19 ans. Sa santé : en Haut-Valaisan digne de sa réputation, c'est une force de la nature. Ses résultats antérieurs, même s'ils n'apparaissent pas comme retentissants, 12^e au slalom de Cortina. Cela n'a l'air de rien. Mais il était parti avec un dossier au-delà du numéro 70... Vainqueur en géant à San Sicario et champion d'Europe junior de descente il y a deux ans. De quoi impressionner les adversaires. Et puis on allait oublier : en début de saison dernière, les responsables de la coupe du monde décidaient de faire un essai avec ce qui est décor mais appelé le « super-G » (un compromis entre la descente et le géant). Une manière donc de favoriser les coureurs complets, ceux qui n'hésitent pas à s'engager sur tous les fronts. Halte aux calculateurs. Dès le mois de décembre, cette disci-

pline sera officialisée. En Italie, il y a un an, la grande « première » officieuse avait été remportée par Pirmin Zurbriggen.

Un viatique qui indique bien que ce skieur, sans lien de parenté avec Bernadette qui elle aussi, en dépit d'une série de malheurs, avait toujours fait preuve d'une volonté exemplaire, cet hiver pourrait lui être favorable. « Je crois que c'est un peu tôt pour moi. Mais on ne sait jamais. Si en décembre j'obtiens de bonnes performances, peut-être que le moral aidant... »

L'interrogation est captivante. Avec Erika Hess, dont on voit mal qui serait en mesure de contester son pouvoir, Pirmin Zurbriggen représente également un capital jeunesse, fougue et qualités « tout terrain » qui peuvent laisser supposer une double victoire en coupe du monde, au classement général. A condition d'améliorer la descente. Pour mieux monter au hit-parade !

Bertrand Zimmermann

Un sportif lausannois à l'honneur

Au cours du Meeting international d'Athlétisme qui a eu lieu le 14 juillet à Lausanne, au stade Pierre de Coubertin, M. Juan Antonio Samaranch, président du Comité international olympique, a remis au Dr Paul Martin l'insigne d'or olympique, en le remerciant de son dévouement à la cause olympique.

Le Dr Paul Martin, médecin lausannois, seul athlète suisse à avoir pris part à cinq jeux olympiques (de 1920 à 1936), médaille d'argent du 800 mètres en 1924, a fêté ses 81 ans le 11 août dernier. Il préside le Comité suisse Pierre de Coubertin.



Chronométrage des Jeux Olympiques 1984

Pour Swiss Timing, l'année 1981 a été marquée par la poursuite des négociations engagées avec les comités d'organisation des Jeux olympiques 1984, à Los Angeles pour l'été et à Sarajevo pour l'hiver. Des progrès décisifs ont d'ailleurs pu être réalisés en la matière puisque le contrat relatif aux Jeux d'été a été signé le 18 novembre 1981 et celui des Jeux d'hiver le 18 janvier 1982. Ce résultat constitue un succès important pour l'entreprise suisse. Il n'est en effet pas inutile de rappeler que Swiss Timing s'est trouvée en concurrence avec des entreprises qui offraient aux organisateurs des conditions financières nettement plus favorables.

A Los-Angeles, la société aura la responsabilité de tous les sports, et ce aussi bien du point de vue du chronométrage que de celui de l'affichage ; près de 90 spécialistes seront nécessaires pour installer et assurer le bon fonctionnement d'un matériel qui représentera une valeur de l'ordre de douze millions de francs. (OSEC).

(Swiss Timing Ltd., rue d'Argent 6, CH-2501 Biel/Bienne, télex 34 239 ftbi ch)



Imprimerie Tschumi-Taupin

S.A.R.L. au capital de 100.000 francs



439.37.07

24, rue de Dammarie · 77000 Melun



devis gratuit

decoration intérieur
b greber

23 rue de Berne
75008 PARIS
tel. 294 95 28

modernisation
de l'habitat
peintures, papiers
peints, revêtements
muraux, moquettes
carrelages, etc...